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сила, дающая ему чувство достоинства.
- А как иначе можно относиться к своему делу, - од-

нозначно утверждает Соловьев. - Ведь суть в том, что че-
ловек служит ему. И не важно, ты избрал дело или дело
избрало тебя. Этому своему делу нужно быть, прежде
всего, верным, независимо от обстоятельств.

Нет такого прибора вроде счетчика Гейгера, кото-
рый определял бы степень излучения сопричастности че-
ловека к своему делу. Эта сопричастность определяется
тем, что сделано, что достигнуто.

2003 год. На РМЗ возобновлено производство по-
грузочно-доставочных машин ПД-2Э, прекратившееся в
тяжелые девяностые годы. И сегодня завод является
единственным в России производителем электрогидрав-

лических машин данного габарита. В июле 2005 года при
непосредственном участии специалистов РМЗ были
сформулированы основы создания ПДМ собственной
конструкции меньшего типоразмера под рабочим наиме-
нованием ПД-1Э, которая позволит заменить парк мо-
рально устаревших МПДН-1М. В два раза на заводе уве-
личилось производство литья для нужд подразделений
объединения.

В активе заводского коллектива немало и других
достижений. В этом и есть степень сопричастности к делу
каждого труженика заводского коллектива, возглавляемо-
го Соловьевым.

- В производстве ясно должна выражаться устрем-
ленная на перспективу инженерная мысль, - продолжает
свои рассуждения Владимир Олегович. - Если этой мыс-
ли нет, то производство замирает в развитии, пусть даже
оно и дальше будет «украшаться» снопами сварочных
огней, рокотом станков и командными разносами.

В этом тоже видится степень сопричастности ди-
ректора производству.

Завтра утром, прибыв на завод, Соловьев вновь с
головой уйдет в разрешение производственных вопросов
и проблем. Если он за что-то берется, то берется основа-
тельно, продуманно. Такой он человек. Таким его знают
заводчане с юности.

Продолжается процесс материализации мыслей и
идей на ватманах кульманов, в цехах, у станков... Маши-
ностроители во главе со своим директором смотрят в бу-
дущее, ударными трудовыми буднями выражая свою при-
частность к делам и заботам родного производства.

В. ФЕДОРОВЦЕВ, внешкорр.

Десять лет
прошло с того
дня, как Влади-
мир Олегович Со-
ловьев был на-
значен директо-
ром ремонтно-
механического за-
вода ОАО ППГХО.
Сюда, на завод, он
пришел в 1982 го-
ду сразу после
окончания Благо-
вещенского техно-
логического инсти-
тута мастером на
самый, пожалуй,
о т в е т с т в е н н ы й
участок производ-

ства - цех по ремонту горношахтного оборудования. Вско-
ре молодого специалиста призвали в армейский строй.
Военное командование, видя отличную инженерную под-
готовку Соловьева, не раз предлагало ему хорошую дол-
жность в войсках, но того тянуло в родной заводской кол-
лектив.

Вот уже свыше четверти века Владимир Олегович
живет заводскими делами и заботами. В них, в этих годах,
и замечательные трудовые победы, и горечь неудач, и рву-
щий душу спад производства, и радость его возрождения.
Через все это он прошел. И все эти перипетии сыграли
свою немаловажную роль в его становлении как руково-
дителя. Сегодня для него и работа, и призвание, и долг-



РАДОСТНОЕ НОВОСЕЛЬЕ
Надолго запомнится спасибо руководству ППГХО за заботу о нас. Тем более что

суббота 29 ноября уходяще-
го года собравшимся у

третьего подъезда дома молодых специалистов ОАО
ППГХО. Обладатели новых квартир, их родственники в то-
мительном ожидании ждали начала церемонии вручения
ключей от квартир. «Руководство объединения обещало
молодым семьям новые квартиры до нового года, и мы

свое слово сдержали. Сегодня тринадцать специалистов
из УГРУ, по двое из ТЭЦ и ПЭиТС пригласят свои семьи в
новые прекрасные квартиры. Теперь слово за вами, ува-
жаемая молодежь! Будущее объединения зависит и от
вас, от вашего труда, а планы перед ППГХО стоят огром-
ные. Счастья всем семьям в новых стенах», - сказал в сво-
ем выступлении директор по производству ОАО ППГХО
А.В. Михайловский.

Свежий ветер и мелкая поземка не могли испортить
праздничного настроения собравшимся, которые внима-
тельно слушали пожелания от С.А. Сорокина, директора
ООО «Технопром», Ю.А. Диденко, директора УГРУ, А.У.
Заммоева, заместителя генерального директора объеди-
нения, А.И. Мишарина, директора по строительству
ППГХО.

Реконструкция здания обошлась объединению в бо-
лее 70 млн. рублей, и средства были выделены из консо-
лидированного бюджета ОАО «Атомредметзолото». Под-
рядчиками выступили 0 0 0 «Технопром» и 0 0 0 «Энер-
гия», а дорожно-коммунальная служба городской адми-
нистрации выполнила благоустройство территории дома,
которому присвоен юридический адрес - дом № 5, корпус
№2.

«Получение жилья - это самый волнительный мо-
мент в жизни любого человека. Своя квартира решает мно-
гие житейские и бытозые проблемы, что в свою очередь
дает возможность молодому человеку сосредоточиться на
производственных делах, дальнейшем повышении обра-
зовательного и карьерного роста. Счастья и удачи в новых
квартирах», - пожелал молодым специалистам объедине-
ния В.А. Гагарин, директор по общим вопросам и транспор-
ту ППГХО, председатель Совета муниципального района
«Город Краснокаменск и Краснокаменский район».

После торжественного разрезания ленточки и разби-
той бутылки шампанского А.В. Михайловский первому вру-
чил ключи от квартиры № 36 подземному горному мастеру
первого рудника Алексею Тюкавкину. «Меня переполняют
чувства восторга от моей квартиры. Жаль, что со мной сей-
час нет жены. Она на сессии сдает экзамены. Огромное

мы скоро ждем пополнения в нашей семье. Всем соседям -
хорошего благоустройства и ждем в гости», - сказал
Алексей.

В квартире № 44 царило веселое оживление. Дочь
супругов Ксендз трехлетняя Алена с великим удовольстви-
ем бегала по просторной и пустой комнате, забегая то на
кухню, то в ванную комнату. На наш вопрос с кем она будет
жить, сказала: «С папой и мамой». Инженер Энергосбыта
Галина Ксендз проработала в объединении уже пять лет.
«Квартира красивая и светлая, все новое. Спасибо всем: и
руководству ППГХО, и строителям», - сказала она. При-
сутствовавшие родители пообещали дочери помочь в бла-
гоустройстве квартиры.

Многих удивили размеры двухкомнатных квартир и
их коридоров. В распахнутой квартире № 46 мы встретили
молодого человека, который представился Евгением Васи-
ленко. «Шесть лет в забое, в этом году поступил в Читин-
ский государственный университет, но квартиру выделили
жене Наталье - молодому специалисту. Наша семья со-
стоит из трех человек», - сказал он. Сергей Александрович
Сорокин порадовался за Евгения, так как эту семью знает
более десяти лет, жили на одной площадке с их семьей.
«Это добросовестный и порядочный молодой человек, ко-
торому можно доверить любое дело», - так отозвался о но-
воселе опытный строитель.

«Из разбитой бывшей казармы создать новый дом за
один год мы не смогли бы без китайских строителей. Нам
удалось изменить планировку квартир. Мы шли в ногу со
временем: современные пластиковые окна и душевые ка-
бины в ванных комнатах во всех квартирах, в отделочных
работах также применялись новые материалы», - сказал
директор 0 0 0 «Технопром» С.А. Сорокин.

Скоро начнется заселение молодых специалистов
объединения и в других подъездах 90-квартирного нового
дома, который наполнится звонкими ребячьими голосами,
возвещая о продолжении человеческого рода, развитии
объединения и города.

В. ДОРОХОВ
Фото О. Кремнева



ОАО «Атомредметзолото» планирует
создать мобильный инжиниринговый центр

ОАО «Атомредметзолото» изучает возможность со-
здания мобильного инжинирингового центра с участием
профильных институтов атомной отрасли и специализи-
рованных инженерно-технических частных компаний, со-
общил генеральный директор холдинга Вадим Живов на
международном симпозиуме «Уран: ресурсы и производ-
ство», который прошел 26-28 ноября во Всероссийском
научно-исследовательском институте минерального
сырья им. Н.М. Федоровского. Инжиниринговый центр
будет заниматься изысканиями, подготовкой обоснова-
ния инвестиций и технико-экономического обоснования,
проектированием, управлением строительством и по-
ставками, авторским надзором и т.д. На его создание
потребуется 6-8 месяцев.

«Мы считаем, что при планируемом объеме инвес-
тиций, а также, учитывая опыт, например, «Казатомпро-
ма», у которого имеются подобные центры, в АРМЗ на-
зрела необходимость создания единого центра, который
будет отвечать за управление проектными работами и
частью инновационного развития», - сказал В. Живов.
«Мы, безусловно, не можем взять на себя ответствен-
ность за развитие в целом науки в этом направлении, но
мы можем выступать в роли заказчиков для практической
науки», - добавил он. В обсуждении и детализации созда-
ния инжинирингового центра принимают участие
ЦНИИАтоминформ и ОАО «Атомэнергопром».

По словам В. Живова, в настоящее время прово-
дится исследование российского рынка на предмет ка-
чества выполняемых работ, соответствия загрузки проек-
тных и научных учреждений задачам, стоящим перед
«Атомредметзолотом». Опыт работы с западными кон-
салтинговыми компаниями также подтверждает необхо-
димость создания инжинирингового центра. В связи с
этим В. Живов не исключает возможность их участия. «За-

падные компании обладают определенными правами для
сертификации и классификации запасов, выпуска отче-
тов компетентного лица, по требованиям и канадских, и
австралийских фондовых площадок», - пояснил генди-
ректор АРМЗ.

Все это позволит России с использованием
собственных сил обеспечить подтверждение финансово-
экономических моделей и других показателей для потен-
циальных инвесторов. В холдинге пока не определились
с организационной формой будущего инженерного цен-
тра - будет ли его учредителем «Атомредметзолото» или
госкорпорация «Росатом». «Нас пока больше интересует
внутреннее содержание», - сказал В. Живов. «Наша
сырьевая база - не самая лучшая в мире, а некоторые
месторождения, которые мы начинаем отрабатывать, на-
ходятся очень далеко, поэтому нам необходимо серьез-
ное проектное и научное сопровождение», - отметил в за-
ключение гендиректор «Атомредметзолота».

1Чис1еаг.Ки

«Атомредметзолото» планирует увеличить
добычу урана в 2009 году на 12%

ОАО «Атомредметзолото» рассчитывает увеличить
добычу урана в 2009 году в России и Казахстане на 12%,
сообщил гендиректор компании Вадим Живов на пресс-
конференции в Москве.

По его словам, по итогам 2008 года объем добычи
составит 3841 тонны, а в 2009 году- 4300 тонн.

ОАО «Атомредметзолото» является головной орга-
низацией атомной отрасли РФ в области геологоразве-
дочных и добычных работ с ураном. 100% акций компа-
нии находятся в собственности ОАО «Атомэнергопром»,
консолидирующего все гражданские предприятия «Роса-
тома».

Интерфакс

Закон о бюджете Забайкальского края на
2009 год принят в первом чтении

Законодательное собрание Забайкальского края
утвердило в первом чтении закон «О бюджете Забайка-
льского края на 2009 год», внесенный в парламент губер-
натором региона.

Дефицит бюджета составляет 450 миллионов руб-
лей. Объем доходов региона в 2009 году составит 28,2 мил-
лиарда рублей, расходов - 28,7 миллиарда рублей.

Бюджет сформирован с учетом текущей финансово-
экономической ситуации в регионе и стране, в строгом
соответствии с федеральным и региональным законода-
тельством и рекомендациями Минфина РФ.

Анатолий Романов: «Никакой катастрофы
не будет!»

Спикер Законодательного собрания Анатолий Рома-
нов 28 ноября рассказал журналистам о бюджете края, ав-
ральной работе депутатов, финансовом кризисе и новогод-
них каникулах.

Большинство вопросов касались проекта бюджета
на 2009 год, принятого в первом чтении на прошедшей сес-
сии. Спикер признал, что с такими параметрами доходов и
расходов не приходится думать о серьезном развитии ре-
гиона. В то же время он полагает, что бюджет не так стра-
шен, как кажется: «Никакой катастрофы не будет. В сло-
жившейся ситуации главное - не ухудшить положения граж-
дан, нормально платить зарплату бюджетникам. Это дол-
жно быть обеспечено в первую очередь. При подготовке за-
конопроекта ко второму чтению постараемся учесть пред-
ложения участников бюджетных слушаний, комитетов Зак-

собрания, муниципальных образований. Возможно, что
расходы, которые мы сейчас не можем запланировать,
будут подхвачены в ходе исполнения бюджета в будущем
году».

Спикер сообщил, что на сегодня поступило уже око-
ло 100 предложений по изменению расходных статей бюд-
жета. Работать приходится буквально в авральном режи-
ме. Но выхода просто нет, поскольку большинство доку-
ментов, в том числе и бюджет, должны вступить в силу до
1 января.

Разговор коснулся и наиболее актуальной в послед-
ние месяцы темы - финансового кризиса и его последствий
для Забайкальского края. По мнению спикера, многое сей-
час зависит от действий Правительства региона. «Нам обе-
щали представить антикризисную программу к процедуре
второго чтения, то есть не позднее 9 декабря, - сказал он. -
Депутатский корпус, в свою очередь, тоже не останется в
стороне, поскольку одной из главных задач станет защита
тех граждан, которые могут быть сокращены в результате
приостановки работы предприятий».

Что же касается проекта освоения юго-востока За-
байкалья, на который возлагалось столько надежд, то
Анатолий Романов полагает, что его реализация все же
состоится, правда, несколько медленнее, чем ожидалось.
Председатель парламента сообщил, что государство про-
должает выполнять данные обещания - в декабре начнут-
ся работы по строительству железнодорожной ветки На-
рын-Лугокан. «Поскольку дорога строится под горно-
обогатительные комбинаты, было бы странно и нелогично,
если бы «Норильский никель» вдруг отказался от своей
части договора», - заметил спикер.



Л Е Г К И Й Т Р У Д М А Т Е Р И
В последнее вос-

кресенье ноября в Рос-
сии отмечается День ма-
тери. Мой рассказ о заме-
чательной женщине, про-
работавшей в объедине-
нии уже свыше тридцати
лет, награжденной за
многолетний и добросо-
вестный труд знаком «Ве-
теран атомной энергети-
ки и промышленности» и
юбилейной медалью
«За доблестный труд».
Это Наталья Ивановна
Андресонова.

Работа, стаж, награды - все это неотъемлемая часть
жизни каждого из нас. Но для Натальи Ивановны есть поня-
тия поважнее. Она - мама пятерых детей!

Родилась Наталья Ивановна в селе Горный Зерен-
туй. Отец, Иван Тимофеевич, - участник трех войн: фин-
ской, Великой Отечественной и с японцами, мама,
Александра Ивановна, - малолетняя труженица тыла, нача-
ла работать еще в годы войны. В семье их четверо детей -
Наталья и три брата.

Трудовой путь Натальи Ивановны начался в 1974 го-
ду на руднике Благодатском на Нерчинско-Заводском поли-
металлическом комбинате, где после окончания школы ра-
ботала вентиляторщицей. В ППГХО - с 1977 года, работала
на разных подразделениях - сигналисткой ШСУ, затем на
уртуйской автобазе, а после отпуска по уходу за ребенком,
когда родилась младшая дочь, вновь вернулась в ШСУ, сей-
час работает оператором ПУПШКа на «Глубоком».

Семейная жизнь Натальи Ивановны началась, мо-
жет быть, не очень гладко - первый брак распался, оста-
лась одна с сыном. Встретившись с Николаем Федорови-
чем, у которого тоже был сын от первого брака, Андре-
соновы вместе уже почти тридцать лет. Их старшие дети -
взрослые уважаемые люди: Сергей тринадцать лет рабо-
тает на гидрометаллургическом заводе мельником, Влади-
мир - инспектор в СИЗО. В этом счастливом браке роди-
лись еще трое детей - в 1982 году Роман, 1984 - Олеся, и
самая маленькая в семье доченька Надя появилась на
свет в 1994 году. Наталья Ивановна называет ее «подар-
ком на свой день рождения». Сейчас Надюшка учится в
восьмом классе шестой школы.

Несмотря на то, что уже почти все дети выросли, в
семье лад, понимание и уверенность в сплоченности род-
ных, Наталья Ивановна еще не думает оставлять работу:
«Хочу поработать еще, может, лет пять. Надо Надежду под-
нимать и учить. Да уже и внуки подрастают - старшая внуч-
ка Анастасия учится в пятом классе и трое -Дмитрий, Мак-
сим и Вадим - в детском садике. Им тоже хочется помочь».
Супруг Николай Федорович, работающий в АТТ с 1975 го-
да, того же мнения.

Многое испытала большая семья Андресоновых в не-
простые дефицитные и безденежные времена, когда под-
растали дети. Но, наверное, эти трудности и сплотили их.
Когда родителям приходилось работать посменно, они спо-
койно оставляли на старших хлопоты за младшими. А сей-
час почти каждый день созваниваются, интересуясь на-
строением, здоровьем, проблемами.

Уважаемая Наталья Ивановна! Примите искренние
слова благодарности за Вашу заботу, любовь и нелегкий
труд Матери!

ПЕРВЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ
Для решения пер-

спективных задач, постав-
л е н н ы х п е р е д ОАО
ППГХО, особое внимание
руководства и профсоюз-
ной организации стало
уделяться молодежи: в
коллективном договоре,
заключенном на 2008-
2010 годы, особо выделен
раздел «Работа с моло-
дежью», создан и уже ра-
ботает Совет молодых ра-
ботников объединения,
приняты положения «Об
общественном Совете мо-

лодых работников ОАО ППГХО», «О статусе молодежного
трудового коллектива», «О молодежной производственной
бригаде»..

Принятые решения всегда необходимо подтвер-
ждать делами. Руководство и профсоюзный комитет авто-
хозяйства технологического транспорта создали молодеж-
ный экипаж водителей БелАЗа. После обсуждения канди-
датур были выбраны самые достойные, активные, добро-
совестные водители автохозяйства, выполняющие и пе-
ревыполняющие производственный план. В состав перво-
го молодежного экипажа вошли Андрей Морев, Денис
Орлов, Руслан Чередов.

Хочется сказать, что эти парни - уже не «безусые юн-
цы». Стаж работы у Андрея и Дениса в автохозяйстве бо-
лее десяти лет, у обоих за плечами не только профессио-
нальное училище, а уже и техникум. Руслан работает в АТТ
с 2003 года и тоже получает среднетехническое образова-
ние.

С одобрения руководства АТТ за экипажем молодых
был закреплен новый БелАЗ. Более двух недель водители
занимались комплектацией автомобиля и подготовкой его
к эксплуатации. Конечно же, эта работа не позволила в по-
лном объеме и в сроки выполнить план месяца. И потому
сейчас, когда двое из экипажа обкатывают новенький
БелАЗ с бортовым номером 214, с российским флагом и
надписью «Молодежный экипаж» на борту, третий на их
старом автомобиле «догоняет» план, наверстывая упу-
щенное.

В том, что работа первого молодежного экипажа АТТ
сложится, их старшие товарищи не сомневаются. Как рабо-
тают эти молодые люди, говорит факт, что по итогам эконо-
мического соревнования 2007-2008 гг. Андрей Морев и Де-
нис Орлов занесены на Аллею трудовой славы ко Дню ра-
ботников автомобильного транспорта.

В перспективе автохозяйства технологического
транспорта - создание молодежных экипажей бульдозе-
ристов и ремонтников.

Материалы подготовила А. МЕЛЬНИЧЕНКО
Фото автора



Кто не успеет.
После смерти дедушки внук Александр Гриднев

решил сделать ремонт в квартире, полученной по на-
следству. На взятые в кредит средства он переклеил
обои, поставил пластиковые окна, заменил сантехни-
ку. По совету друга Александр решил продать эту квар-
тиру, тем более что цена ее после ремонта значительно
возросла. Наследник уже начал собирать документы
для оформления сделки купли-продажи, но тут возник-
ла проблема - квартира деда не была приватизирова-
на. По закону же, продать неприватизированную квар-
тиру невозможно. Гриднев решил заняться приватиза-
цией, причем как можно скорее, поскольку ее срок огра-
ничен.

Первоначально предполагалось, что приватизация
квартир закончится 1 января 2007 года. Позднее Госдумой
был установлен новый срок - 1 марта 2010 года. Те, кто не
успеет приватизировать жилье до этого времени, получат
статус бессрочных нанимателей. За пользование неприва-
тизированной квартирой с 2010 года им придется не только
оплачивать коммунальные услуги, но и регулярно вносить
арендную плату.

Нюансы приватизации
Согласно закону «О приватизации жилищного фонда

в Российской Федерации», приватизация жилых помеще-
ний - это бесплатная передача в собственность граждан за-
нимаемых ими жилых помещений. Причем, приватизиро-
вать бесплатно свои квадратные метры могут только те, ко-
му они достались до 1 марта 2005 года. Те же, кто получил
или получит жилье после этой даты, - права на приватиза-
цию не имеют.

Взрослый человек может участвовать в приватиза-
ции только один раз. Для детей законодатели сделали ис-
ключение. Несовершеннолетние, ставшие собственника-
ми занимаемого жилого помещения в порядке его привати-
зации, сохраняют право на приватизацию жилья после дос-
тижения совершеннолетия.

Чтобы приватизировать занимаемое жилое помеще-
ние, необходимо письменное согласие всех совместно про-
живающих членов семьи, которым уже исполнилось 14 лет.
То есть, спрашивать разрешения на приватизацию у 13-
летнего сына совсем необязательно. Но если кому-то из
жильцов постарше идея с приватизацией не понравится -
воплотить ее в жизнь без их согласия будет невозможно.

Не подлежат приватизации жилые помещения, нахо-
дящиеся в аварийном состоянии, в общежитиях, в домах
закрытых военных городков, а также служебные жилые по-
мещения.

Часто специалистов Управления Росрегистрации
спрашивают, как можно расприватизировать квартиру. Рас-
приватизировать квартиру нельзя. Такого понятия в юриди-
ческом словаре не существует. Когда гражданин подает до-
кументы на государственную регистрацию права собствен-
ности по договору приватизации, он подписывает соответ-
ствующее заявление, чем подтверждает свое желание
стать полноправным обладателем жилья. Оспорить это же-
лание или отказаться от него можно только в судебном по-
рядке.

Оформление приватизации
Для оформления приватизации гражданину необхо-

димо получить кадастровый паспорт на квартиру, договор
передачи жилого имущества в собственность граждан.

Заключение договора на передачу квартир в соб-
ственность жильцов - это еще не все. Гражданин сможет
считать себя полноправным собственником только после
регистрации права собственности на квартиру в Управле-
нии Росрегистрации по Забайкальскому краю. Государ-
ственная регистрация носит заявительный характер. Поэ-

тому заявление на регистрацию прав в Управление дол-
жны подать обе стороны договора: гражданин - о регистра-
ции своего права собственности и юридическое лицо (пе-
редающий жилье орган или организация) - о регистрации
ранее возникшего права и перехода права собственности к
гражданам.

Документы на приватизацию подаются в подлинни-
ках и копиях. За регистрацию прав на недвижимость взи-
мается государственная пошлина 500 рублей. Срок регис-
трации с момента подачи заявления составляет 15 кален-
дарных дней.

Конечный срок приватизации (1 марта 2010 года) при-
ближается. Многим кажется, что времени еще предоста-
точно и стать полноправными собственниками жилья они
еще успеют. Опыт доказывает обратное. В последние меся-
цы 2007 года, когда должна была закончиться приватиза-
ция, специалисты Управления Росрегистрации были физи-
чески не в состоянии обслужить огромное количество жела-
ющих сдать документы на приватизацию. В день за этой
услугой обращались порядка 100 человек. Благо, тогда Гос-
думой были внесены изменения в закон о приватизации и
установлен ее новый срок - 1 марта 2010 года. Благодаря
этому решению, у граждан появился еще один шанс, на
этот раз - последний. Кто не успеет сейчас, тот по-
настоящему опоздает.

Евгения ГРИНЬ

Для государственной регис-
трации права по договору на пере-
дачу квартир в собственность граж-
дан (приватизация) представляются
следующие документы:

1. Заявление правообладателя или его представителя.
2. Доверенность представителя (нотариально удосто-

веренная).
3. Документ, удостоверяющий личность (паспорт граж-

данина РФ, свидетельство о рождении - для несовершен-
нолетних до 14 лет, паспорт и свидетельство о рождении -
для несовершеннолетних от 14 до 18 лет). Копия свиде-
тельства о рождении приобщается к делу, т.к. в нем указа-
ны законные представители - родители.

4. Документ об уплате государственной пошлины.
5. Договор на передачу квартир в собственность граж-

дан (три подлинных экземпляра).
6. Выписка из реестра правообладателя, в собствен-

ности которого находится имущество; федерального, госу-
дарственного или муниципального имущества

7. К а д а с т р о в ы й п а с п о р т ( в ы д а н н ы й после
01.03.2008г.), технический паспорт (выданный до
01.03.2008г.) ГУП «Облтехйнвентаризация» Читинской Об-
ЛаСТИ. • ; ;; 8 ,й

8. Справка с паспортной службы для приватизации.
9. Согласие всех совместно проживающих с граждана-

ми, участвующими в приватизации, совершеннолетних чле-
нов семьи и несовершеннолетних в возрасте от 14 до 18
лет (кто не участвует в приватизации).

10. Выписки из единого государственного реестра
объектов градостроительной деятельности, выданные
ГУП «Облтехйнвентаризация».

11. Документ, подтверждающий гражданство, для несо-
вершеннолетних до 14 лет.

Пресс-центр Управления Росрег на раним
по Забайкальскому краю

(Материал предоставлен отделом правового обеспечения
ОАО ППГХО)



Не спуская глаз, раз-
ведчики машинально при-
льнули к земле. Человек в на-
кинутом на плечи мундире поя-
вился неожиданно. Екнуло
сердце... Ну, теперь слово за
тобой, Федор, не подкачай! Нервы Вет-
рова и Фомина напряглись до послед-
него предела. А человек, позевывая,
направился к ближайшим кустикам. По-
равнявшись с Мухой, спросил по-
немецки:

-Вильке, ты?
-Да, да, - по-немецки же уверен-

но ответил Федор, вплотную прибли-
зившись к офицеру.

А тому, видно, что-то подозри-
тельно показалось в поведении или го-
лосе переодетого разведчика. В руке
немца блеснул лучик фонарика. В тот
же миг он мешком свалился к ногам Фе-
дора - выверенный удар прикладом в
голову подкосил любознательного тан-
киста. И опять дальше все произошло
в считанные секунды - кляп во рту, руки
надежно связаны за спиной. По дороге
домой, на передовую, уже за линией
фронта разглядели пленника - оказал-
ся гауптманом, и по документам, обна-
руженным в мундире, «язык» пред-
ставлял штабного офицера из извес-
тной танковой дивизии «Мертвая голо-
ва». Он дал ценные сведения, и в на-
шей штабной землянке сразу громко за-
явил: «Гитлер ист капут!».

Полученные сведения позволи-
ли найти брешь, ударить мощными
сконцентрированными силами и про-
должать наступательную операцию.
Как узнал Ветров позже, танковая груп-
пировка по наводке разведчиков была
раздолбана в пух и прах. А полк имен-
но на этом направлении занял страте-
гически важные позиции.

Глава 4. ВСТРЕЧА
Утром Игнат Ветров поднялся с

ранней зарей. Марфа Сергеевна была
уже на ногах. Укоризненно глянула на
старшину. Но в голосе - материнское
беспокойство и тепло:

- Ладно, старая я. Меня бессон-
ница, язви ее, давно мучит... А тебе-то,
сынок, чего не спится? Какие заботуш-
ки одолели молодца?

- Вроде, забот пока сильно нет, -
ответил Ветров с улыбкой, - а сон не бе-
рет. Разбередил, разворошил душу вос-
поминаниями. И не успокоишься сразу.
Будет лучше, если во дворе что-нибудь
поделаю.

- Ну, иди, как хошь, - миролюбиво
согласилась Марфа Сергеевна. - Я же
пока в стайку наведаюсь, Пеструху по-
доить надо, да пастуху выгнать в ули-
цу. Парным молочком хочу тебя угос-
тить. Небось, давно не пил такого?

В ограде дело себе Игнат нашел
сразу. Для начала до блеска, до чисто-
ты подмел весь двор. Помахал ернико-
вой метлой, и успокоенность пришла.
Потом занялся ремонтом забора в сен-
нике и загоне - крепления отдельных
жердин пришли в полную негодность и
весь вид портили. Под навесным са-
раем отыскал моток мягкой проволоки
и раз за разом, не спеша, в аккурат вое-

становил все крепления. С подойни-
ком в руке подошла Лешкина мать, вни-
мательно оглядела Игнатову работу, по-
хвалила:

- Молодца, сынок. А то никак не
допрошусь Михея Нечипоренку, водо-
возчика нашего. Все обещает - приду,
мол, сделаю. И до сих нор идет. А че-
кушку тогда, небось, выпил, варнак ста-
рый! Пошли, молочка обещанного отве-
даешь, бодрости прибавится.

В восемь утра Игнат поспешил в
правление - пора определяться. Кли-
мов уже на своем месте. Подходили .
главные специалисты, бригадиры, учет-
чики. Шла обычная раскомандировка,
решались разные вопросы сельского
производства. Увидев стоящего у две-
рей Игната, председатель, кивнув
взглядом, указал на табуретку:

- Ты уж погоди маленько. Сей-
час, вот, мало-мало распурхаюсь и по-
говорим. Погоди, друг!

В повседневные дела и пробле-
мы Никифор Савельевич вникал без
лишних слов, все старался решать ти-
хо, спокойно:

- Да не горячись, Егор Фомич -
увещевал он одного из шумливых бри-
гадиров. - Ты будто с луны свалился.
Каждый год такая петрушка - придет
разнарядка и получишь свои запчасти.
Компентентно говорю - кое-что в райо-
не сверх лимита обещали. Но запомни
- кое-что! Не баре, придется и рестав-
рацией заниматься. Кузницу скоро за-
пустим, прицепную технику станет лег-
че ремонтировать. А вот и сам кузнец.
Знакомься - фронтовик, гвардии стар-
шина Игнат Иванович Ветров. Между
прочим, как и ты, Егор Фомич, тоже в
разведке воевал. Думаю, что часть
снабженческих дел, что кузницы касае-
мо, передать в его компетенцию. Это
слово, видимо, очень нравилось Кли-
мову, и он частенько вставлял его в
свою речь.

Постепенно народ разошелся, и
в конторе установилась тишина. Ники-
фор Савельевич обратился к Ветрову:

- Теперь разговор с тобой, Игнат.
Я, конечно, еще вчера понял, что ты не
против кузни. Тем более, если дело зна-
комо. Тебе, как говорят, и карты в руки.

Потом состоялось знакомство с
самой кузницей. Это было небольшое
кирпичное здание с двумя широкими
окнами. Климов открыл ключом амбар-
ный замок на двухстворчатой двери и
оба вошли в помещение, где старшине
предстояло работать. Оценивающим
взглядом Игнат осматривал все, что по-
падало в поле зрения. Кузнечный очаг,
так называемый горн с мехами и под-
дувалом для накаливания металла, на
первый взгляд, исправен и привести
его в рабочее состояние не сложно.
Есть небольшой запас антрацита - угля
самого высшего качества. Две нако-
вальни - железные опоры для ковки ме-

талла расположены по сторо-
нам горна. Несколько молотов,
молотков разного веса, клещи,
тисы для зажима заготовок. В
отдельном ящике березовые
молотовища. На стеллаже, у

стены, разложен по сортам небольшой
запас металла для ковки изделий.

- Ну, что же, самое необходимое
для запуска кузницы имеется, - поды-
тожил свое знакомство Ветров. В ответ
Климов обрадованно улыбнулся, при-
стукивая «деревяшкой» подошел к
Игнату и торжественно вручил ему клю-
чи от кузни. Когда не торопясь возвра-
щались в контору правления, чтобы
все оформить как положено по закону,
Никифор Савельевич, хитровато щу-
рясь, не без умысла завел и этот разго-
вор:

- Помню, ты, Игнат, говорил, что
с техникой любишь повозиться. Так
это? - Получив утвердительный ответ,
продолжал и дальше гнуть намечен-
ную линию. - А не можешь лив порядке
междуделья, скажем компентентно, за-
няться американским студебеккером?
На фронте мы все с ним встречались.
Хороша машина, плохого не скажу. А
как у нас студебеккер оказался? Очень
просто. Война, понимаешь, еще вовсю
шла, а в Кудриху воинскую часть опре-
делили - автомобильный батальон.
Вон там, под сопкой Соболиной огоро-
дились, землянки вырыли, палатки по-
ставили. Подвижной состав - одни «сту-
дики». Правда, недолго простояла у
нас эта часть. Командир - мужик нор-
мальный, в звании майора,сам пороху
вдоволь нюхнул. Когда пришел приказ
о передислокации поближе к восточ-
ным границам, один студебеккер
майор в селе оставил. В колхозе, мол,
пригодится. Машина боевая, но, можно
сказать, списанная - движок у нее «за-
стучал». Ремонтной базы не было,
«американца» поставили «на прикол».
Тут вскоре и приказ. Этот студебеккер
и сейчас находится в ограде Ванюшки
Корытова. Парнишка молодой, только
с курсов, практики нет. А в ремонтном
деле, сам понимаешь, компентенция
совсем отсутствует. Может, займешься,
Игнат, студебеккером? Ванюшку я тебе
в помощники направлю, пусть лиха на-
бирается - то он в прицепщиках на по-
севной, то на разных работах. Не у де-
ла парнишка. В причинах неполадки ты
сам досконально разберись и скажи
посля, что для ремонта надо. Постара-
юсь в области достать - есть там у ме-
ня один человек. По правде сказать,
студебеккер ой как нужен, смекаешь,
компентентно? На такой машине хоть
куда - и за сеном, и за зерном, и за ово-
щами. А если еще и оборудовать по
правилам, то и доярок на летник можно
доставлять с шиком.

Незаметно, в разговорах, подхо-
дили к конторе. У крыльца правления
стояла, судя по осанке, молодая жен-
щина в цветастом платье, ладно обле-
гающем ее стройную фигуру.

В. ЛИТАВИН
Продолжение следует



За прошедшую неделю с 24 по 30
ноября 2008 года возбуждено 19
уголовных дел, 12 из которых рас-
крыто. Зарегистрировано десять
краж, четыре из них раскрыты;

четыре факта мошеннических
действий; незаконный оборот наркотических средств.

24 ноября возбуждено уголовное дело по признакам
преступления, предусмотренного частью 3 статьи 158 УК
РФ (кража). Так, в феврале 2005 года молодой человек
1988 года рождения через форточку проник в одну из квар-
тир дома 820 и похитил имущество на сумму 6000 рублей.
Преступление раскрыто сотрудниками уголовного розыс-
ка.

20 ноября экипажем ГАИ на АЗС «Нефтемаркет»
был остановлен а/м «КамАЗ» с цементом без соответству-
ющих документов. В ходе проверки выяснилось, что води-
тель данного автомобиля с территории ОАО ППГХО тайно
похитил цемент на сумму 49800 рублей. По факту кражи
27.11.08г. следственным отделом при ОВД по городу Крас-
нокаменску и Краснокаменскому району возбуждено уго-
ловное дело.

В октябре 2008 года не работающий молодой чело-
век 1981 года рождения обманным путем похищал деньги у
граждан. Преступление было выявлено участковыми мили-
ции, по фактам мошеннических действий 24.11.08г. след-
ственным отделом при ОВД возбуждено уголовное дело.

Службой уголовного розыска из ранее возбужден-
ных уголовных дел раскрыто семь преступлений: 03.10.08г.
- кража сотового телефона из раздевалки УГРУ ППГХО;
22.09.08г.-угон а/м ВАЗ-2106 от общежития №4; 22.09.08г.
-угон а/м ВАЗ-2106 от дома 212; 05.10.08г. -грабеж сотово-
го телефона в подъезде дома 101; 17.06.08г. - кража пас-
порта из а/м ВАЗ-2106 у дома 514; 03.08.08г. - кража иму-
щества из квартиры дома 303.

Сотрудниками уголовного розыска, участковыми ми-
лиции, ГАИ задержано три преступника, находившихся в
розыске, найдено двое без вести пропавших.

За отчетный период службами отдела выявлено 375
административных правонарушений. По линии ГАИ - 261,
в том числе водителей за управление транспортным сре-
дством в состоянии алкогольного опьянения - 9. За нару-
шение правил дорожного движения арестовано шесть че-
ловека. За неуплату штрафа в установленный законом
срок, т.е., 30 суток с момента вступления постановления в
законную силу, составлено шесть протоколов. За наруше-
ние правил торговли составлен один протокол. В медицин-
ский вытрезвитель помещено 48 человек.

Проведение 3 декабря Международного дня ин-
валидов направлено на привлечение внимания к про-
блемам инвалидов, защиту их достоинства, прав и
благополучия, на привлечение внимания общества
на преимущества, которые оно получает от учас-
тия инвалидов в политической, социальной, эконо-
мической и культурной жизни. Цель, ради которой
этот день был провозглашен, - полное и равное со-
блюдение прав человека и участие инвалидов в жиз-
ни общества.

Галина Ивановна Папшева работает в Центре ле-
чебной педагогики и дифференцированного обучения
(ЦЛПиДО) с самого его основания в 1992 году. Она -
инструктор физвоспитания, имеет первую квалификацион-
ную категорию. Педагогическое кредо Галины Ивановны -
любовь к детям и коррекция их здоровья, прививание им
первых навыков физической культуры.

Большинство посещающих Центр детей - с пробле-
мами здоровья и ограниченными возможностями. Ко Дню
милосердия, как еще принято называть День инвалидов, в
ЦЛПиДО готовятся задолго и основательно. Учащиеся учат
стихи и песни, взрослые пишут сценарии для утренников,
готовят спектакли.

Предлагаемое ниже стихотворение Галина Иванов-
на написала ко дню рождения любимого Центра и посвяти-
ла его дружному коллективу, умному и хорошему его руко-
водителю, необычным детям... Пусть оно немного наив-
ное, но от всей души.

Выражаем сердечную благодарность руководству
ОАО ППГХО, коллективам ГМЗ, РСУ (ГМЗ), ПМР (АТТ), ОБ
№ 4, а также друзьям, родственникам, соседям и всем, кто
оказал моральную поддержку и материальную помощь в
организации и проведении похорон нашего любимого, до-
рогого мужа, отца, дедушки Евдокимова Николая Бори-
совича. Низкий поклон вам, добрые люди.

Жена, дети, внук


